

COMPTE RENDU DU 1<sup>ER</sup> CONSEIL DE VIE LYCEENNE  
DU LUNDI 25 NOVEMBRE 2013  
DE 16 H A 18 H

- Adultes présents :
- Madame VRIGNEAU (Proviseure)
  - Monsieur STANOWSKI (Proviseur Adjoint)
  - Monsieur BERNARD (Chef des travaux)
  - Madame HUMEAU (Parents d'élèves)
  - Madame GUILLOTEAU (Animatrice culturelle)
  - Madame DUGAST (Professeur d'EPS)
  - Madame FOUEILLASSAR (Coordinatrice tertiaire)
  - Madame BORYSKO (CPE)

- Absents excusés :
- Madame GRENOUX (Intendance)
  - Madame TALLON (Professeur)
  - Service Infirmerie

- Elèves présents :
- Logan AUDIGIER 2GAEU
  - Jessica DE JESUS 1GAEU
  - Cléa HUMEAU TASSPOS
  - Nicolas JARNAC CHARNEAU 2GAEU
  - Mélanie RUA GOMES 1SPVL
  - Brice TARRIDE 1ASSPOD

- Absents excusés :
- Corentin FALOURD (stage) TSPVL
  - Marie DESCOUBES (stage) 1BPMDM
  - Loïc THEOPHILE (stage) TSPVL
  - Leïla EL KARROUMI (stage) 1GA2

Invitée : Aminata KABA (en stage auprès de la Coordinatrice tertiaire)

Un débat s'engage sur les manifestations lycéennes avec l'intrusion d'élèves extérieurs à l'établissement le Jeudi 21 Novembre.

« Droit » de grève : le décret n° 91.173 du 18 Février 1991 relatif aux droits et obligations des élèves ne prévoit pas l'existence d'un droit de grève pour les lycéens. Ce même décret prévoit en revanche l'obligation d'assiduité aux cours.

Les proviseurs de la Cité Scolaire : Madame VRIGNEAU et Monsieur GOVIGNON ont rédigé un texte pour les personnels du Lycée pour leur donner les consignes de sécurité : c'est une mesure de confinement qui est prévue (fermeture des accès à l'enceinte dans les bâtiments).

#### Actions de prévention et d'information :

- le Major VARNIER est intervenu dans les classes de 2GAEU, 2GA2, 2SPVL, 2ASSPOS, 2ASSPOD, 1SPVL, 1ASSPOS, ET 2 CAP sur des thèmes différents en fonction des demandes : les drogues et autres conduites addictives, les violences en milieu scolaire et les dangers d'internet.

Il pourra revenir en janvier, février en fonction des demandes.

Le Médecin de santé scolaire et une infirmière sont intervenus dans une classe pour expliquer les symptômes d'une élève en situation de handicap et qui est accompagnée d'une aide de vie scolaire.

Trois classes de 1<sup>ère</sup> ont bénéficié d'une  $\frac{1}{2}$  journée d'apprentissage à la conduite citoyenne au Karting des Montagnes (1<sup>ère</sup> SPVL, 1<sup>ère</sup> ASSPOD, et 1<sup>ère</sup> MDMV).

- Toutes les classes de Seconde ont assisté à la représentation de la pièce de théâtre interactive « Cocktail à gogo » destinée à lutter contre les addictions. Voici le résultat du questionnaire rempli après cette représentation auprès de 147 élèves. Les élèves ont été sensibles en priorité aux thèmes suivants :

- drogue,
- alcool,
- mal être des jeunes
- violence.

Il serait sans doute intéressant de monter un projet mettant en exergue la notion de RESPECT : respect de soi, respect des autres, respect des lieux.

A la question de savoir si les élèves pouvaient se voir proposer des produits illicites dans l'établissement ou aux abords, les élèves délégués répondent qu'on peut leur proposer de l'herbe ou du haschisch mais pas de cocaïne ou d'extasy comme on avait entendu parler Mélissa. A la question de Madame VRIGNEAU, de savoir si les élèves présents avaient été témoins ou victimes de racket, la réponse est non.

Barnabé et Zalissa interviennent auprès des 3<sup>e</sup>, 2SPVL, et ULIS pour monter un spectacle sur la vie quotidienne des Burkinabais (habitants du Burkina Fasso) du 9 au 13 décembre.

Il y aura également la diffusion d'une fiction sur l'excision réalisée par Zalissa le lundi 9 décembre. Enfin, les élèves de seconde ont pu visionner un film « l'or bleu » présenté par la présidente de l'ONG « EAU VIVE ».

- 3 classes vont assister à une ciné-conférence.

Le film retenu porte sur la justice des mineurs : « les enfants de la juge » et sera suivi d'une conférence débat avec magistrat, avocat, fonctionnaire de la protection judiciaire de la jeunesse, du service pénitentiaire d'insertion et probation.

Il est demandé aussi que ces 3 classes de Gestion Administration puissent assister à 3 audiences (tribunal d'instance, tribunal correctionnel et prud'hommes) courant janvier, février.

- 4 classes se rendront aussi à l'Espace Franquin en Décembre au Forum Santé.

Mélissa présente la présentation d'une résidence d'artistes (compagnie Kdanse), la résidence s'adresse aux élèves des 3 établissements (collège Marguerite de Valois, Lycée Marguerite de Valois, Lycée Jean Rostand) et a pour objectif de mieux appréhender des disciplines artistiques en s'appuyant sur un projet concret de création.

Lors de son assemblée générale, le foyer des lycéens a élu ses « dirigeants » :

Présidente :	Justine ARRIVE
Vice présidents :	Mélanie RUA GOMES Nicolas JARNAC CHARNEAU
Trésorier :	Grégory ORAIN
Vice trésoriers :	Jessica DE JESUS Logan AUDIGIER
Secrétaire :	Danielle GIRAUD
Vice secrétaire :	Marie DESCOUBES

Il est envisagé, au cours du 1<sup>er</sup> trimestre 2014 de créer une maison des lycéens en lieu et place du foyer des lycéens, avec le concours des formateurs FCOL.

La remise des diplômes du Bac, session 2013, aura lieu le vendredi 13 décembre. Soixante-neuf élèves sont concernés.

En ce qui concerne les ateliers d'accompagnement personnalisé, certains élèves pensent qu'il y a du « choix », d'autres regrettent l'absence de soutien dans les matières principales : mathématiques et français.

Monsieur STANOWSKI répond que tout dépend des ressources humaines qu'il peut utiliser. S'instaure ensuite un échange sur le « climat » des classes dû en grande partie au fait que beaucoup d'élèves ne trouvent pas de sens à leur formation.

En Août, 28 élèves vont partir faire leur formation en milieu professionnel à l'étranger : 5 en Espagne, 11 en Angleterre et 12 en Allemagne. Cela concerne les classes de 1<sup>ère</sup> et Terminales, en janvier et mars 2014. Une participation minimale des familles est demandée (de l'ordre de 25 Euros par semaine). Il faut savoir que cela coûte très cher aux contribuables d'envoyer des élèves faire leur stage à l'étranger. Il faut donc être sûr que les élèves qui postulent tiennent le coup 3 ou 4 semaines loin de chez eux.

Depuis 2006, 56 élèves sont partis à l'étranger.

Le voyage en Espagne (Province d'Aragon et Barcelone) aura lieu du 12 au 18 Avril 2014. Quarante-huit places (24 UNSS et 24 culturel) en priorité pour des Secondes, Premières sont à pourvoir pour la somme de 210 Euros.

Le projet « Action contre la Faim » sera reconduit cette année, menée par Madame DUGAST : il s'agit de récolter des fonds en sensibilisant les élèves aux problèmes de la malnutrition.

La course avec les collégiens, écoliers et lycéens volontaires aura lieu le 16 Mai 2014, (5000 Euros ont été récoltés l'an dernier).

Brice a participé l'an dernier au Rallye des Lycéens au camp militaire de Dirac et nous raconte cette journée très sportive, qui réunit environ 150 lycéens et a de plus en plus de succès (au programme : paint ball, brandcardage, lance à incendie sur des cibles, courses d'orientation, quizz, tir...)

Les Allemands sont venus passer 3 semaines à Angoulême, hébergés à la Maison diocésaine. Ils regrettent de n'avoir pas pu être hébergés chez l'habitant. Le lycée cherche donc dès maintenant des familles d'accueil pour les futurs étrangers en villégiature ici. Les jeunes allemands étaient en stage dans les entreprises.

La photo de classe aura lieu le vendredi 20 décembre, jour de la traditionnelle journée déguisée.

Le Conseil de Vie Lycéenne se clôt à 18 heures.

Secrétaire de Séance

F. BORYSKO